

# Piden a la Jefa reunión

## #ALCALDES

● La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (Una CDMX) acordó solicitar una reunión de trabajo con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, con la intención de dialogar sobre dos temas prioritarios: seguridad y agua.

Los miembros electos y reelectos de esta agrupación hicieron un llamado para que una vez instaladas las Comisiones de Transición en la alcaldías, los gobiernos salientes colaboren en los términos de la ley y así eviten contratiempos.

Además, los nueve alcaldes determinaron que la vocería de su unión será rotativa, quedando este mes a cargo del próximo titular de Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano.

Quijano añadió que la conformación de dos bandos de alcaldes afecta a los capitalinos, no obstante, dijo que la mejor forma de evitar esta polarización es que Sheinbaum Pardo los escuche, pues representan la "fortaleza de la unidad". **C. STETTIN**

FOTO: ESPECIAL



### DIÁLOGO URGENTE

● La oposición visualiza dos temas relevantes: seguridad y agua.



# Desde hoy, vacuna a 30-39 en 5 alcaldías

Desde hoy martes, inicia la fase 19 del Programa Nacional de Vacunación en la capital, la cual concluirá el sábado 10 de julio con la inmunización de 282 mil 649 adultos de 30 a 39 años de las alcaldías Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Cuauhtémoc y Xochimilco a través de la aplicación de la primera dosis de AstraZeneca.

Adicional a ello, también se aplicará este biológico a 342 mil 562 adultos de 40 a 49 años de Benito Juárez, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero, y se completará el esquema de 419 mil 99 adultos mayores de 50 a 59 años en Gustavo A. Madero, Iztapalapa -ambas con Sputnik-V-, así como Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta, con AstraZeneca.

La jornada de vacunación de primera y segunda dosis para los residentes de las alcaldías mencionadas se llevará a cabo conforme a la letra inicial de su primer apellido y el siguiente calendario: A, B, C, martes 6 de julio.

Posteriormente, las letras D, E, F, G, miércoles 7 de julio; H, I, J, K, L, M, jueves 8 de julio; N, Ñ, O, P, Q, R, viernes 9 de julio; S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagos, sábado 10 de julio.

En caso de perder la cita asignada, se recomienda asistir el último día de la jornada; también pueden consultar su cita en [www.vacunacion.cdmx.gob.mx](http://www.vacunacion.cdmx.gob.mx) o llamando a LOCATEL al 55-5658-1111. Las personas vacunadas con la segunda dosis deberán esperar por lo menos 15 días para contar con la máxima protección.

Las sedes de vacunación son: en Cuajimalpa, el Campo Marte; Milpa Alta, el Deportiva Villa Milpa Alta; en Magdalena Contreras, el Estadio Olímpico Universitario.

En Gustavo A. Madero son el Centro Cultural Jaime Torres Bodet y la Escuela Nacional Preparatoria 9 (50 a 59 años), y la Ciudad Deportiva Carmen Serdán y Arena Ciudad de México para los de 40-49 años; en Iztapalapa son el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos N° 7 "Cuauhtémoc" IPN (Vocacional 7), las oficinas de Telecomm/ Telecomunicaciones de México, la Facultad de Estudios Superiores (FES) Zaragoza UNAM y la Unidad Habitacional Militar El Vergel.

En Benito Juárez la vacunación será en el Pepsi Center/World Trade Center; en Venustiano Carranza, el Palacio de los Deportes; en Cuauhtémoc, la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS y la Biblioteca Vasconcelos, y en Xochimilco la Deportiva Xochimilco.



Sigue avanzando la vacunación en Ciudad de México.



# Afectó fuerte precipitación pluvial de ayer al menos diez alcaldías

Intensa movilización de los cuerpos de rescate, policía preventiva y personal de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), se registró la tarde-noche de ayer tras activarse la alerta Amarilla debido al fortalecimiento de un núcleo de tormenta sobre las alcaldías de Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalpa, Coyoacán, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, y Venustiano Carranza.

La SGIRPC mencionó que la lluvia llegó en algunos sitios a los 15 y 29 milímetros, entre las 17:00 y las 22:00 horas, en algunas colonias cayó granizo y la velocidad del viento fue de entre los 50 a 59 kilómetros por hora (km/h). Por ello, recomendó a la población portar paraguas o impermeable, zapatos idóneos al suelo mojado, utilizar el líquido para regar las plantas. Barrer coladeras y mantenerlas libres de basura u objetos que las obstruyan; no verter grasas en el drenaje.

También evitar transitar por caminos con encharcamientos o inundados; conducir con precaución, ya que se pueden hallar restos de árboles u objetos arrastrados o derribados. Además, apartarse de lugares próximos a muros, árboles, cables de luz y espectaculares en visible riesgo de caer.

Sugirió que ante cualquier emergencia, comunicarse a los teléfonos 911, al 55-5658-1111 de Locatel, y al 55-5683-2222 de la SGIRPC. Así como mantenerse informado por medios de las cuentas oficiales de redes sociales; Twitter @SGIRPC\_CDMX y Facebook @SGIRPCCDMX, o visitar también el sitio web <https://www.proteccioncivil.cdmx.gob.mx/>.

En caso de inundación en vivienda, la dependencia local recomendó revisar el techo, las instalaciones de gas y eléctricas.

Cuidado con pisar o tocar cables eléctricos caídos. Limpia y desinfecta con cloro las zonas afectadas.



# Cierran filas alcaldes de extracción morenista para apoyar a Claudia Sheinbaum

Los siete alcaldes electos por la coalición Morena-PT cerraron filas en torno a la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo, para que dé continuidad al proceso de transformación de la Ciudad de México, al tiempo en que sostuvieron que tras perder nueve alcaldías signifique que la metrópoli esté dividida.

Coincidieron en que gobernarán a la mayoría de los habitantes, ya que en los comicios del pasado 6 de junio, los representantes de Morena-PT ganaron más secciones electorales que la oposición, “respaldamos lo manifestado por la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum en el sentido de que en la Ciudad de México el bloque opositor difundió una campaña de desprestigio, miedo y odio contra la 4T, reiteramos el rechazo al clasismo, el exclusionismo y la falsedad”.

Los alcaldes electos de Gustavo A. Madero Francisco Chíguil Figueroa, Venustiano Carranza Evelin Parra Álvarez, Tláhuac Araceli Berenice Hernández Calderón, Iztacalco Raúl Armando Quintero Martínez, Iztapalapa Clara Marina Brugada Molina, Xochimilco José Carlos Ruiz Acosta, y Milpa Alta Judith Vanegas Tapia presentaron lo que llamaron una “tomografía electoral”, en la cual expusieron que “se ratificó que Morena es el partido número 1 en la Ciudad de México y que la población sigue impulsando la transformación”.

Recalaron que sus administraciones serán progresistas, honestas, austeras y combatirán la corrupción.

En cuanto a que si en algunas alcaldías ganadas por Morena triunfaron los mismos personajes o grupos políticos que ya han gobernado en diferentes periodos como Iztacalco, Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza se pueda manejar el concepto de “cacicazgo”, Francisco Chíguil aclaró que simplemente se trata de la ratificación de los habitantes a los gobiernos.

Los morenistas se negaron a contestar si alguno de ellos tiene aspiraciones de ser candidato a la Jefatura de Gobierno en 2024.



# Arranca hoy la vacunación a *millennials* en 5 alcaldías

Este martes inicia la vacunación para adultos de 30 a 39 años de edad en cinco alcaldías capitalinas, informó el Gobierno de la Ciudad de México.

Del martes 6 al sábado 10 de julio se inmunizará con primera dosis a 282 mil 649 adultos de 30 a 39 años, correspondientes a las alcaldías Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Cuauhtémoc y Xochimilco. Se aplicará el biológico de AstraZeneca.

En tanto, se vacunará con segunda dosis del biológico Sputnik-V a 419 mil 99 adultos de 50 a 59 años residentes de las alcaldías

Gustavo A. Madero, Cuajimalpa, Milpa Alta, Magdalena Contreras e Iztapalapa.

Y con primera dosis del biológico de AstraZeneca se inmunizará a 342 mil 562 adultos de 40 a 49 años de las demarcaciones Benito Juárez, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, señaló la semana pasada que del 6 al 10 de julio el objetivo es vacunar a más de un millón de personas, y terminar la primera fase de inoculación para las personas de 40 a 49 años de edad. /**ARMANDO YEFERSON**



CUARTOSCURO

**FASE 19.** En tanto, con primera dosis se inmunizará a 342 mil 562 adultos de 40 a 49 años de B. Juárez, V. Carranza y GAM.





## Las razones de Claudia Sheinbaum

**T**ras meses de jaloneos y negociaciones dentro y fuera de su partido, Morena, la jefa del Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, logró imponerse ayer en una pálida victoria contra la impunidad del caciquismo corruptor en la ciudad, que tiene en el todavía diputado federal Mauricio Toledo una de sus encarnaciones más escandalosas.

Una montaña de evidencias sobre manejos con dinero público, cinco meses de espera y que se librara un periodo completo de sesiones legislativas fueron necesarios para romper un pacto de encubrimiento y determinar, por fin, la declaratoria de desafuero de Toledo. La Comisión Permanente del Congreso debería convocar a un periodo extraordinario para concretar la determinación. Quizá será necesario esperar a septiembre para que la justicia le eche mano, junto quizá con otros compañeros de curul.

De cualquier suerte, este episodio termina por enterrar la ascendencia de Toledo sobre la ahora alcaldía de Coyoacán, que presidió de 2015 a 2018 bajo la ascendencia del entonces gobernante capitalino Miguel Mancera y sus operadores. Él se rotó en cargos diversos por cuatro elecciones y mantuvo al frente de los manejos locales a personeros que velaron por sus negocios, según imputaciones judiciales en su contra. En los

comicios de junio un electorado hartado hizo ganar en esa comuna a una coalición opositora encabezada por el PAN, que llevó como abanderado al casi desconocido empresario Giovanni Gutiérrez.

La comisión que manejó el caso de desafuero arrastrando los pies es encabezada por el diputado morenista Pablo Gómez. Desde enero pasado la Fiscalía de la ciudad le presentó un expediente con cuentas bancarias y títulos de propiedad de residencias y departamentos propiedad de Toledo Gutiérrez. Él cumplió 41 años el mes pasado, pero nunca ha tenido un empleo ajeno a la política. A ella se dedica desde los 20, incluso antes, si se consideran sus tiempos de agitador en ámbitos universitarios.

Entre 2012 y 2019, los registros arrojan que recibió sueldos por 9.4 millones, pero para el último de esos años contaba con propiedades inmobiliarias por al menos 35 millones, sin incluir prestanombres. La autoridad considera que es el caso de una casa cateada en junio de 2021 que se halla a nombre de un hermano.

La señora Sheinbaum no debió lidiar sólo con la apatía de la Cámara de Diputados, sino con un oscuro acuerdo sellado por el actual dirigente de Morena, Mario Delgado, en febrero de 2019. Entonces era el coordinador de su fracción, y logró la renuncia de ocho di-

putados al PRD para contar con sus votos en temas cruciales. Entre ellos se contaban, entre otros, el coordinador mismo perredista, Ricardo Gallardo Cardona, denunciado por la UIF por lavado y nexos con el crimen organizado, pero virtual ganador de la gubernatura de San Luis Potosí; Héctor Serrano, hombre fuerte en el gobierno del citado Miguel Ángel Mancera, y Mauricio Toledo.

**Apuntes:** “Asúmase (defínase)... la historia no nos permite esos tipos de cobardía”, desafió en un tuit al presidente López Obrador el hijo de Daniel Ortega, el dictador de Nicaragua que puso como vicepresidenta y eventual sucesora a su esposa, Rosario Murillo, un personaje de novela, enajenada con el espiritismo. Juan Carlos Ortega Murillo, sus padres y socios han sido acusados por el gobierno de Estados Unidos de lavado de dinero. Su mensaje aludió a la decisión del canciller Marcelo Ebrard de llamar a consultas al embajador Gustavo Cabrera, al tiempo que Argentina hacía lo propio. Maximiliano Reyes, subsecretario para América Latina, publicó otro tuit: “La valentía siempre ha estado del lado de la libertad; la cobardía es la aliada de la represión...” ●



**Sheinbaum no debió lidiar sólo  
con la apatía de diputados, sino con  
un oscuro acuerdo de Mario Delgado**

